

2 Politique

Activités présidentielles

La délégation du NDI reçue au palais

J.O.

Libreville/Gabon

Des responsables de l'Institut national démocratique (NDI) étalent, hier, des hôtes du chef de l'Etat, Ali Bongo Ondimba. Ils ont discuté des questions en rapport avec l'évaluation des préparatifs de l'élection présidentielle d'août prochain sur l'ensemble du territoire national.

UNE délégation de l'Institut national démocratique (NDI) conduite par son directeur régional Afrique, Christopher Fomunyoh, a été reçue en audience, hier, au palais du Bord de mer, par le chef de l'Etat, Ali

Bongo Ondimba. Séjournant au Gabon depuis quelques jours, les membres du NDI ont pour mission d'évaluer les préparatifs de l'élection présidentielle dans notre pays. D'où les rencontres qu'ils initient avec les acteurs politiques locaux, de l'opposition comme de la majorité au pouvoir, ainsi que la société civile. A cet effet, le numéro un gabonais a accordé le plus grand intérêt aux observations et aux recommandations faites par ce groupe d'experts mandatés par ce cercle de réflexion créé aux États-Unis en 1983 par la diplomate Madeleine Albright, ancien secrétaire d'Etat américain, sous la présidence de Bill Clinton



Photo : Presse - présidentielle

Une phase de l'entretien.

dans les années 1990. «Après avoir rencontré l'ensemble de la classe politique, les représentants de la société civile et des organisations syndicales ainsi que les dirigeants des institutions en charge du processus électoral, il nous est apparu important de partager avec le président de la République le

fruit de notre expérience pour des élections apaisées, transparentes et crédibles», a indiqué le directeur régional Afrique du NDI. Tout comme, il s'est dit satisfait de l'entretien, non sans avoir apprécié la qualité des échanges et l'esprit d'ouverture du président de la République. Ce dernier leur a

garanti que toutes les dispositions seront prises pour que les résultats de la consultation présidentielle à venir ne souffrent d'aucune ombre. La délégation de l'Institut national démocratique que dirige l'ancien Premier ministre du Canada Joe Clark, comprend la secrétaire gé-

nérale de la Communauté des démocraties, Maria Leissner, le directeur régional Afrique de l'Institut, Christopher Fomunyoh, son adjointe Sophia Moestrup, et le directeur résident en République centrafricaine, Paul Amegakpo. Attachée à la Déclaration de «principes pour l'observation internationale d'élections» (Onu-2005) et destinée à accompagner le renforcement des institutions démocratiques gabonaises, cette mission est appuyée par une subvention du département d'Etat américain au titre du Fonds des libertés fondamentales et de leur application à travers le monde.

Bureau régional des Nations unies pour l'Afrique centrale

Satisfaction de la transition en RCA mais...

J.K.M

Libreville/Gabon

Le responsable de l'Unoca, Abdoulaye Bathily, a dressé, devant plusieurs diplomates accrédités dans notre pays, un état des lieux de l'Afrique centrale.

COMME lors des années précédentes, le chef du Bureau régional des Nations unies pour l'Afrique centrale (Unoca), Abdoulaye Bathily, s'est entretenu, hier, au siège de l'Unoca, avec un certain nombre d'ambassadeurs et responsables d'organisations internationales accrédités dans notre pays. Au cœur des échanges : la situation politique et sécuritaire de la sous-région et le point sur les activités de l'Unoca durant ces derniers mois. Des échanges axés également sur l'impact du terrorisme sur la stabilité de l'Afrique centrale, la piraterie maritime dans le Golfe de Guinée, la situation en Répu-



Photo : Joe Manianga

Abdoulaye Bathily, lors de son propos.

blicaine centrafricaine (RCA), la situation économique et sociale dans la sous-région et les activités du Comité consultatif permanent des Nations unies sur les questions de sécurité en Afrique centrale (UNSAC). Cette rencontre revêtait un caractère particulier, d'autant qu'elle se situe à quelques semaines de la présentation au Conseil de sécurité du rapport du secrétaire général de l'Onu sur les activités de l'Unoca.

De fait, Abdoulaye Bathily a

laissé entendre que la situation politique dans la sous-région, au cours des six derniers mois, a été marquée par l'organisation de nombreuses élections durant lesquelles, l'Unoca a joué les bons offices de manière à ce que ces scrutins se déroulent dans un climat apaisé. Tout en concourant à la formation des hommes et femmes des médias au Congo, Guinée-Équatoriale, RCA, Sao Tome et Principe et Tchad.

S'agissant tout particulièrement de la RCA, il s'est réjoui

de l'issue heureuse de la transition avec l'organisation de l'élection présidentielle, le 14 février dernier, et des Législatives dans la foulée. Néanmoins, a-t-il relevé, "ce pays demeure encore fragile avec d'immenses défis dans tous les domaines, notamment les services sociaux de base, infrastructures, réconciliation nationale, le désarmement, la réforme du secteur de la sécurité, etc".

Au sujet de la Présidentielle d'août prochain dans notre pays, le diplomate onusien a

fait remarquer que là aussi, l'Unoca "multiplie les contacts entre les acteurs afin de les appeler à la responsabilité en vue de conserver l'héritage de paix et de stabilité chers au Gabon". Pour autant, a-t-il souligné, "il importe que les processus politiques concourent au renforcement de la stabilité dans la sous-région, compte tenu notamment de nombreuses menaces terroristes auxquelles les États font face avec la secte Boko Haram et l'Armée de résistance du Seigneur (LRA)". D'où son appel renouvelé à

l'organisation du sommet conjoint Cédéao-Ceeac sur la lutte contre la secte islamiste. Tout en déplorant la recrudescence d'actes de piraterie maritime dans le Golfe de Guinée.

"Il est donc urgent que les États redoublent d'efforts pour la pleine opérationnalisation du Centre régional de sécurité maritime en Afrique centrale (Cresmac) et du Centre inter-régional de coordination (CIC)", a-t-il avancé.

Abordant la situation économique et sociale, Abdoulaye Bathily a indiqué qu'elle constitue "une source de préoccupation" au regard de la chute du cours des matières premières.

"Cette situation appelle de tous un dialogue social ainsi qu'une gestion plus rationnelle et plus transparente des ressources existantes", a-t-il suggéré. Avant d'annoncer la tenue de la prochaine réunion ministérielle du Comité consultatif permanent des Nations unies sur les questions de sécurité en Afrique centrale (UNSAC), du 6 au 10 juin, à Bangui (RCA).

Présidentielle 2016/Projet de société de Raymond Ndong Sima

"La voie d'une saine prospérité" !

R.H.A

Libreville/Gabon

HIER, à la Chambre de Commerce de Libreville, Raymond Ndong Sima, candidat indépendant à la prochaine Présidentielle, a décliné son projet de société devant un public clairsemé. Il est intitulé : "La voie d'une saine prospérité : mes valeurs, ma conception de la politique et mon ambition pour le Gabon". C'est en 5 axes qu'il a décliné son projet pour "redresser ce pays". Le premier axe est tourné vers l'établissement et le respect de l'État de droit. "Je propose

que nous remettons à plat les règles sur lesquelles toutes les populations de notre pays se sont mises d'accord pour vivre ensemble". Une logique qui, selon lui, passe impérativement par la révision de la Constitution.

Le deuxième axe porte sur la réforme de l'État et l'ajustement de sa taille à ses ressources. D'après ses explications, il faut rendre à l'État sa juste place et en finir avec les exagérations et extensions. C'est pourquoi il pense qu'il faut définir les critères objectifs de la délimitation des entités administratives et politiques en vue de dresser d'une part une nouvelle

carte administrative et une autre parlementaire. Et procéder à un inventaire exhaustif des autorités administratives indépendantes en vue de fusionner celles qui peuvent l'être d'autre part. Ajouté à cela, il faut relancer les programmes d'incitation aux départements volontaires de la Fonction publique pour en réduire les effectifs.

Le troisième axe concerne la stimulation d'une croissance durable. Pour Ndong Sima, celle-ci ne peut se faire qu'à travers la relance de l'économie créatrice des opportunités pour tous ceux qui sont à la recherche d'un emploi. "Il faut procéder dès la première année



Photo : Arifide Moussavou

Raymond Ndong Sima candidat à la prochaine Présidentielle a décliné son projet de société en 5 axes.

du septennat, à une définition objective des normes de l'habitat en phase avec l'objectif de santé publique en tenant compte des normes retenues pour l'éducation, la

formation, le sport et les loisirs, en débouchant sur la structuration des espaces de vie, et aussi en conduisant de nouvelles cartes sanitaires et scolaires".

Quant à l'axe 4, celui-ci tourne autour de la clarification et l'organisation des bases d'une solidarité nationale. Elle se fera à partir d'une bonne clarification de la politique du logement qui permettra de distinguer les ménages désireux et susceptibles d'acquiescer un logement, de ceux appelés à s'inscrire dans une logique locative.

Enfin, le dernier axe, concerne l'accélération de l'intégration sous-régionale qui passe nécessairement par l'identification et la promotion des projets d'infrastructures communautaires ayant vocation à accélérer l'intégration.